



Praktikum im Bauwesen in Europa 2019

2019-1-HU01-KA102-060532

Fachbildungszentrum Szeged

Vedres István Technikerschule



Unsere Schule, die Vedres István Technikerschule ist eine bekannte, patinierte Berufsschule in Szeged. Im Management der Stiftung „Für die Zukunft der Szegeder Vedres Schule“ im Rahmen von Erasmus+ Schülermobilitätsprogramm konnten unsere SchülerInnen an einem dreiwöchigem Praktikum im Ausland teilnehmen.

Unsere Partner sind:

- *Maison Familiale Rurale D'Education et D' Orientation de Saint Gilles Croix de Vie* Berufsschule für Bauwesen, Frankreich (<http://www.cfa-mfr-stgillescroixdevie.fr/>)
- *Bragamob*, Veranstalter für Erasmus Programme, Portugalien (<https://bragamobilityopen.com/>)
- SEDU (*Seinäjoen Koulutuskuntayhtymä* berufsbildende Schule), Lapua, Finnland (<https://www.sedu.fi/fi/Tietoa-Sedusta/Seinajoen-koulutuskuntayhtyma>)



Unsere 6 Schüler fuhren in 6 Gruppen nach Frankreich im Herbst 2019 (vom 5. bis 25. Oktober und vom 16. November bis 6. Dezember) und nach der Pandemiä vom 28. März bis 15. April 2022. Die Schüler lernten nach dem Abitur in der

Technikerbildung, und sie nahmen mit großer Freude am dualen Unterricht in der Schule und an den Bauarbeiten teil. Die begleitenden Lehrer waren nur an der ersten Woche dabei, dann fuhren sie nach Hause. An Wochentagen ging es um die Arbeit, an Wochenenden um die Ausflüge und die Unterhaltung: die Schüler fuhren nach Nantes und mehrmals zum Ozean.



Die französischen Erlebnisse kann man auf dem folgenden Link ansehen: <https://www.facebook.com/Vedres-Erasmus-Franciaorsz%C3%A1g-122114592524864/>



Die größte SchülerInnengruppe (12 SchülerInnen und 2 LehrerInnen) fuhr nach Braga in Portugalien. Ihr dreiwöchiger Aufenthalt dauerte vom 10. November bis 1. Dezember 2019, und sie haben auch zahlreiche Erlebnisse mitgebracht.



Am Praktikum haben die Veranstalter die SchülerInnen nach Geschlecht in Gruppen geteilt: die Schülerinnen haben im Planungsbüro, die Schüler an verschiedenen Bauplätzen gearbeitet.



An den Wochenenden fuhr die Gruppe zweimal nach Porto; es standen sowohl Ozean- und

Stadtbesichtigung, als auch Weinprobe auf dem Zeitplan. Hier finden Sie weitere Informationen und Fotos von der Reise:

https://www.facebook.com/Vedres-Erasmus-2019-Portug%C3%A1lia-Braga-109828053801830/?modal=admin_todo_tour

Nach Finnland zwischen 1. und 21. Mai 2022 fuhr eine sechsköpfige SchülerInnengruppe. Sie haben 2 Wochen in Lapua als Gäste von SEDU-CAMPUS LAPUA Fachbildungszentrum. Hier haben sie das finnische Fachbildungssystem kennengelernt, dann haben die SchülerInnen an Holzhäuser gearbeitet. Als Freizeitprogramm haben sie die Sehenswürdigkeiten der Stadt besichtigt, und sie haben jeden Nachmittag die Sauna besucht. Die dritte Woche haben sie in Kurikka verbracht, dort haben sie Werkstätte und Laborien der SEDU besucht. Zuletzt haben sie nach Pori gefahren, dort waren sie die Gäste des Landesfachbildungswettbewerbs.

